

Anlage 1 zur Sitzungsvorlage 19-V-01-0031 Leitbild für das Bürgerengagement in Wiesbaden

Das ehrenamtliche, freiwillige, weitgehend unentgeltliche Engagement der Menschen, die in Wiesbaden leben, ist eine wesentliche und unverzichtbare Voraussetzung für ein soziales, achtsames und respektvolles alltägliches Für- und Miteinander. Der inklusive Gedanke öffnet Bürgerengagement für Alle - unabhängig von Alter, Herkunft, Geschlecht, Qualifikation und Konfession, solange demokratische Grundsätze geachtet werden.

Grundlage eines solchen Bürgerengagements ist, dass sich die politischen Gremien, die städtische Verwaltung, die Wirtschaft und die Zivilgesellschaft jenseits von Staat und Markt engagieren und aktiv an der Stärkung des Bürgerengagements mitwirken. Bürgerengagement soll hauptamtliche Leistungen und Angebote nicht ersetzen.

Alle Beteiligten pflegen einen regelmäßigen, konstruktiven Austausch mit dem Ziel, stabile und zukunftstaugliche Rahmenbedingungen zu gewährleisten. Dazu gehört:

- Das Bürgerengagement ist als kontinuierliches, gesamtstädtisches, überparteiliches und übergreifendes Thema etabliert,
- allen Interessierten ist ein leichter, einfacher Zugang zu den Angeboten ehrenamtlicher Tätigkeiten entsprechend ihrer Kompetenzen und Ressourcen ermöglicht,
- allen Engagierten stehen Angebote der Qualifizierung und der laufenden Weiterbildung zur Verfügung,
- die Leistungen aller Engagierten erfahren eine angemessene Würdigung und Wertschätzung,
- alle Partner betreiben eine intensive und zielorientierte Informations- und Öffentlichkeitsarbeit,
- die erforderlichen Ressourcen für die Förderung des Bürgerengagements sind bereitgestellt.

Gegenseitiger Respekt und Wertschätzung aller Beteiligten bilden die oberste Maxime des Handelns. Ein starker Wille, Lösungen zu finden und sie zu realisieren, auf Nachhaltigkeit gerichtetes Handeln und Einsatz für die gemeinsame Sache sind unabdingbar.

Mit diesen Rahmenbedingungen schafft das Bürgerengagement eine wichtige Grundlage für eine demokratische und lebendige Stadtgesellschaft und gewährleistet ein gemeinsames Verständnis einer guten Kultur des Engagements. So wird Wiesbaden für alle eine noch lebens- und liebenswertere Stadt.